

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil uraian di atas penelitian yang telah di ungkapkan serta dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

- A. Karakter santri yang diperkuat melalui kegiatan *sabilul competition* di Pondok Pesantren Sabilul Muttaqin Kota Mojokerto terdiri dari 3 karakter yakni karakter percaya diri, karakter menghargai prestasi dan karakter produktif. Bentuk karakter percaya diri yaitu santri berani mengikuti berbagai lomba karna percaya atas kemampuan yang mereka miliki kemudian bentuk menghargai prestasi mereka menunjukkan dengan rasa saling support antar teman yang menjadi peserta dan bisa menerima kekalahan dalam perlombaan sedangkan bentuk karakter produktif di tunjukkan melalui mereka yang mau berpartisipasi mengikuti perlombaan dikala longgarnya kegiatan di pondok pesantren
- B. Pelaksanaan kegiatan *Sabilul Competition* ini bertujuan untuk memperkuat karakter santri melalui berbagai lomba yang dilaksanakan setiap akhir bulan. Kegiatan ini dirancang untuk menjaga semangat santri dan membantu mereka mengembangkan bakat serta minat. Lomba-lomba disesuaikan dengan tema bulanan dan diadakan di aula putri pada malam Kamis setelah sholat Isya. Pelaksanaannya melibatkan pendaftaran sederhana tanpa syarat

khusus, dengan pengurus pendidikan sebagai panitia. Kendala yang dihadapi termasuk tabrakan jadwal dengan kegiatan pondok lainnya, kurangnya dukungan dari pengurus putra, dan beban akademik pengurus kelas 12, yang menyebabkan hanya tujuh lomba terlaksana dalam setahun. Meskipun demikian, semangat santri dalam berpartisipasi tetap terjaga.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, yang dilakukan di Pondok Pesantren Sabilul Muttaqin Kota Mojokerto, peneliti memberikan saran kepada pihak-pihak berikut ini:

1. Bagi pengurus : Peneliti memberikan saran kepada pihak pengurus untuk lebih mempersiapkan atau menjadwalkan kegiatan agar tidak bertabrakan dengan kegiatan apapun di pondok pesantren. Hal ini akan memastikan bahwa semua santri memiliki kesempatan untuk berpartisipasi penuh tanpa adanya hambatan waktu atau keterbatasan jadwal. Selain itu, peneliti juga menyarankan untuk menambah jenis lomba yang sesuai dengan minat atau bakat santri. Pihak pengurus dapat membuka saran dari para santri untuk mengetahui lomba apa yang cocok untuk ditambahkan. Dengan demikian, semua kalangan dapat berpartisipasi secara aktif dan tidak hanya didominasi oleh santri SMP. Hal ini akan menciptakan keberagaman dalam partisipasi dan membuat lomba menjadi lebih meriah serta inklusif bagi semua santri.
2. Bagi pembaca : diharapkan mahasiswa atau penelitian lainnya untuk melengkapi penelitian ini karena penulis masih banyak kurangnya dalam hal kajian teori yang di referensikan dari buku dan jurnal yang relevan dengan topik penguatan karakter. Hanya terfokus referensi artikel penguatan karakter melalui berbagai macam bentuk serta periksa dan pastikan instrumen seperti angket mampu sesuai dengan tujuan penelitian.